

# FICHE CONSEIL

# La vasectomie

# Qu'est-ce que c'est?

- C'est une méthode définitive de contraception masculine, régie par une loi parue au Journal Officiel du 7 juillet 2001.
- Un délai de 4 mois est nécessaire entre une première consultation et celle qui fixera les modalités chirurgicales, avec un recueil d'un consentement écrit.

#### Pour qui?

Tout homme majeur peut demander la vasectomie.

# Comment ça marche?

- Les testicules fabriquent les spermatozoïdes et sécrète la testostérone (hormone masculine). La rencontre d'un spermatozoïde et d'un ovule entraîne une grossesse. En l'absence de spermatozoïde dans le liquide séminal, la fécondation n'est alors plus possible. Les spermatozoïdes, fabriqués dans les testicules, passent dans 2 canaux dits canaux déférents, logés dans les bourses et se mélangent avec le liquide spermatique avant l'éjaculation.
- 🙄 La vasectomie consiste en une opération courte (20 minutes), le plus souvent sous anesthésie locale. Quelques jours de repos suffisent.
- Cette méthode est définitive. Bien qu'une tentative de réparation soit possible, cette chirurgie ne peut pas être considérée comme réversible.

# Quelle efficacité?

- Proche de 100%.
- Il faut attendre 3 mois (ou 30 éjaculations) et vérifier avec un spermogramme l'absence de spermatozoïde dans le sperme du patient.

# Qu'est-ce que ça change?

- Ca contraception n'est pas la seule responsabilité des femmes !
- La vasectomie est considérée actuellement comme le moyen de contraception le plus fiable dans le contrôle de la fertilité masculine.
- Cette intervention ne modifie pas la production de testostérone ou de sperme, ni l'éjaculation. Le sperme aura le même volume mais sans spermatozoïde.
- C Les hommes ont le même désir et la même capacité d'érection.

En cas de doute, n'hésitez pas à contacter votre médecin du centre émanéa le plus proche de chez vous.